
本报讯 （记者 王莹）9月 27日，记
者从市统计部门获悉， 今年前 8个月，
全市高效统筹疫情防控和经济社会发

展，加力落实稳经济一揽子政策和接续
政策措施，加快释放促消费 、稳经济政
策效能，经济运行呈现稳定恢复 、向好
发展态势。

规模以上工业增加值同比增长保

持全省第一，制造业主导工业发展。1至
8月， 全市规模以上工业增加值同比增
长 8%，保持全省第 1位。 三大门类中，
制造业增加值同比增长 12.9%， 拉动规
上工业增长 8.3个百分点。

规上服务业增速全面回升，运营形
势全面向好。1至 7月，全市规上服务业
企业实现营业收入 98.5亿元，同比增长
4.1%，较 1至 6月提高 3.7个百分点，高
于全省平均增速 5.6个百分点。

固定资产投资增速跃居全省第三。
1至 8月， 全市固定资产投资同比增长
13.7%，增速居全省第 3位，较上月提升
2个位次，连续两个月增速和位次回升。
工业投资同比增长 27.4%， 居全省第 7
位。 全市亿元及以上项目 353个，同比
增加 233个，项目个数占全部在库项目

的 44.9%； 完成投资同比增长 12.4%，占
全部投资比重的 68.5%。

市场消费持续回暖，新能源汽车销
售快速增长。1至 8月，全市社会消费品
零售总额完成 467.24亿元， 居全省第 9
位。 从限上零售额分类增长情况看，21
类商品零售中，13类保持增长态势 ，12
类实现两位数增长，8类增速超过 15%。

对外贸易活跃，进出口总值快速增
长。 1至 8月，全市进出口总额 135.5亿
元，已超去年全年的 115.9亿元，同比增
长 104.3%，增速位居全省第一。

财政金融运行平稳，贷款余额增速
保持领先。1至 8月，全市一般公共预算
收入 79.45亿元，同口径增长 9.6%；一般
公共预算支出 203.31亿元 ， 同比下降
20%。 截至 8月底，全市金融机构各项存
款余额 2500.35亿元， 同比增长 12.4%；
各项贷款余额 1583.66亿元， 同比增长
13.5%，居全省第 3位。

市场物价总体稳定，当月同比涨幅
回落。 8月，受部分食品、成品油价格回
落影响，当月全市居民消费价格同比上
涨 1.8%。1至 8月，全市居民消费价格同
比上涨 1.5%。

二十几年如一日， 坚持做好一件
事，你的身边可有这样敬业担当的坚守
者？ 市公安局刑侦支队大要案大队民警
陈民生就是这样一位。

“这些年， 我的工作里只有破案
这一件事儿。 ”9月 26日 20时许，刚
刚荣获全国 “最美基层民警 ”的陈民
生，仍在单位挑灯夜战 ，埋头研究手
头的案卷。
1995年， 陈民生从河

南警察学院毕业后， 走上
了刑警岗位。 凭着对党和
人民的无限忠诚和对公安

事业的执着追求， 他用破
案的实际行动， 让自己的
从警之路熠熠生辉。 27年
来， 陈民生共抓获网上在
逃人员 130名， 办理涉黑
案件 216起， 抓获犯罪嫌
疑人 1250名，破获命案积案 16起。他
先后荣立一等功一次、 二等功一次、
三等功四次 ，2016年被评为濮阳市
“最美警察”、全市优秀共产党员，2020
年 12月被授予全国公安“百佳刑警”
称号，今年 5月被表彰为 “全国特级
优秀人民警察”。

“对于破案，民生有股子钻劲儿。 ”
同事们都这么评价陈民生。 为核查一
条线索，他甚至可以苦苦追寻十几年。
2003年3月14日22时许， 市房

地产开发商卢某被枪杀在自家大门

前，群众议论纷纷，人心惶惶。 由于现
场遗留线索较少， 案件始终未能取得
关键性突破。 2004年，陈民生接手该
案，对死者错综复杂的社会关系以及
条件不佳的现场情况重新进行调查

访问。 他一边积极开展调查走访，一边
定期回访死者家属，向其表明警方誓破
此案的信心和决心。

“一想到受害者那 80多岁老母亲
痛苦与渴望的眼神，我就觉得此案不
破，没办法向其家属交代。”那段时间，
陈民生承受着常人难以想象的压力，
他在单位看证据材料，回到家临睡前
还拿着材料反复研究。 陈民生的坚守
和付出没有白费。 2016年此案成功告
破，三名犯罪嫌疑人全部到案。

“大胆假设，小心求证。 ”问起破
案的秘诀，陈民生这样说。 看似简单
的一句话，却是他熬过多少夜、流过多

少汗的精粹凝结 。 陈民生说 ：“任何
犯罪活动都是在特定的时间和地点

受大脑支配产生的。到案发现场，我
把自己设想成犯罪嫌疑人 ， 去想象
去感受去推理 ， 会有意想不到的效
果。 ”

“云剑-2020”行动向命案积案发
起总攻。 陈民生冲锋在前，他根据自
己多年的研究经验， 立足新技术、新

手段 ，以大数据为引领 ，采取传统与
现代新科技相结合的方式进行综合

分析研判， 最终破获多起大要案件。
“功成不必在我，功成必定有我。 ”对
陈民生来说 ， 破了的案件就翻过去
了，在心中一直挂着的是那些没有侦
破的案件。

生活中， 陈民生的交际圈很简单，
他把自己的大部分时间和精力都用在

了破案上。 他说：“我这辈子就喜欢研究
案件，破案就是我最大的人生追求。 ”

市里的优秀共产党员表彰大会，
因为忙着破案，他缺席了；孩子学校的
家长会，因为忙着破案，他缺席了。 业
余时间， 他和全国各地那些喜欢研判
的警察一起， 通过技侦手段解救被拐
卖的妇女儿童，帮助失散的亲人团聚，
先后帮助 100多人完成寻亲梦想。 为
此， 中央广播电视总台多次向市公安
局发去感谢信， 感谢陈民生的无私奉

献， 成就了更多人的团
圆梦， 并数次发出邀请
函，请他参加节目，都被
他婉言谢绝了。

在同事眼中，陈民生
是一个研判型的专家。他
整天忙碌着研判各类信

息，一旦有发现，便毫不
吝啬地把线索交给战友，
就像案件破获后，他把立

功受奖的机会都给了身边战友一样。
他说：“只要把逃犯抓到， 我的任务也
就完成了。 这个案子破了，还有下一个
案子等着我去研判哩。 ” 在陈民生心
里，有没有荣誉无所谓，喜悦来自下一
次破案。

“一个人的一生有许多条路可以
选择， 干刑警尽管有说不完的酸甜苦
辣，但我坚信，自己选择的这条路没有
错。干刑警这一行，我今生无怨无悔。”
陈民生话语铿锵。
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京雄商高铁雄安新区
至商丘段开工仪式举行

本报讯 （记者 赵伟 ） 国庆假
期临近 ，9月 29日 ， 市长万正峰调
研检查安全生产 、 疫情防控工作 。
他强调 ，越是临近假期 ，越要绷紧
安全这根弦 ，以 “时时放心不下 ”的
责任感 ，统筹抓好安全生产 、疫情
防控和节日供应等各项工作 ，守牢
安全生产底线 ， 筑牢疫情防控防
线 ，确保群众度过一个平安 、祥和
的国庆假期 。

百姓量贩水秀店内，蔬菜、水果、
鸡蛋、肉类等商品琳琅满目 、供应充
足。万正峰扫描“濮阳防疫一码通”后
走进超市， 与超市负责人亲切交谈，

详细询问防疫措施是否到位、蔬菜价
格是否平稳、 冷链食品如何监管、配
送时间怎么保障，仔细检查超市消防
设施设置情况。他指出，商场、超市是
人员密集场所 ，要严密 、规范做好疫
情防控工作 ，严格落实扫码 、测温 、
戴口罩等措施 ，加强环境消毒消杀 ，
畅通消防通道 ， 真正把各项工作做
到位 。 要全力做好节日市场供应保
障 ，加强食品安全检查 ，保障货品量
足、价稳、质优 ，满足群众节日需求 ，
不断增强群众获得感 、 幸福感和安
全感。

随后，万正峰来到市人民医院病

房大楼项目施工现场，听取项目建设
进展情况汇报，实地检查施工安全管
理工作。 他强调，要牢固树立安全发
展理念 ，始终把安全放在首位 ，强化
责任担当，严格落实 “一岗双责 ”“三
管三必须 ”要求 ，把责任落实落细落
到位。 要完善管理体系，全力推进建
筑施工领域安全质量标准化，强化安
全生产教育培训，全面提升建筑工地
施工安全管理水平 。 要强化节点意
识， 在确保安全和质量的前提下，科
学组织施工 ，高效推进建设 ，努力建
成精品工程。

调研中 ，万正峰强调 ，安全生产

和疫情防控工作责任重大，容不得丝
毫懈怠。 要全面排查整治安全隐患，
聚焦危险化学品 、城镇燃气 、建筑施
工、液化石油气钢瓶等重点行业和领
域，开展全覆盖、拉网式检查，堵住安
全监管漏洞，守牢安全生产底线。 要
始终绷紧疫情防控这根弦 ，坚持 “外
防输入、内防反弹”总策略和“动态清
零 ”总方针 ，从严落细落实各项防控
措施 ， 坚决守住不发生规模性聚集
疫情的底线 ， 以濮阳一域之稳定为
全省 、全国之稳定尽责任 、作贡献 ，
为党的二十大胜利召开营造良好环

境。

万正峰在调研检查安全生产、疫情防控工作时强调

守牢安全生产底线 筑牢疫情防控防线
确保群众度过平安祥和国庆假期

本报讯 （记者 王莹） 9月 29日上
午，京雄商高铁雄安新区至商丘段（以
下简称“雄商高铁”）开工动员会在河北
雄安、山东聊城、河南濮阳沿线三地以
视频连线方式举行。

我省分会场设在我市台前县黄河

特大桥施工现场。 省委常委、常务副省
长孙守刚参加动员会并讲话。省政府及
相关单位主要负责同志参加动员会。市
领导杨青玖、万正峰、赵建玲参加动员
会。

孙守刚说， 雄商高铁的开工建设，
是贯彻落实党中央、国务院关于全面加
强基础设施建设决策部署、以重大项目
建设带动稳经济促发展的重要举措，是
迎接党的二十大胜利召开的具体行动。
项目建设对我省积极融入服务新发展

格局，推动沿线地区经济社会高质量发
展，增进沿线群众民生福祉具有重要意
义。 他表示，我省将全力支持保障铁路
建设，主动靠前服务、精准精细服务、优
质高效服务，全力以赴为工程顺利实施

营造良好环境，积极推动雄商高铁早日
建成通车。

据悉，雄商高铁是我国“八纵八横”
高铁网京港（台）通道的重要组成部分，
设计时速350公里，正线全长 552公里，
建设工期4年， 建成后通过连接线可实
现与京广、京沪高铁的互联互通。途经我
省濮阳市、商丘市，新设台前东站，改建
商丘站南站房。 我省境内长25.18公里，
投资约62.9亿元。 先开工程为黄河特大
桥，目前已开工建设。

本报讯 （记者 樊欣欣） 9月 29日，
市委书记杨青玖会见中国社会经济文

化交流协会副会长、企业家日报社执行
副社长兼中国企业家联谊会秘书长单

恒伟、香港新华集团新华中盛产业投资
基金总裁吕泽华一行 ， 双方就加强对
接、深化合作进行洽谈交流。 副市长周
锋，以及市直有关部门和濮阳县主要负
责同志参加洽谈。

座谈会上，吕泽华介绍了香港新华
集团近年来的主要发展情况和未来产

业发展聚焦的方向。香港新华集团成立
于 1957年，是一家业务多元、拥有五家
上市机构的大型跨国集团，业务横跨海
产食品 、地产建筑 、金融财务 、高新科
技、基础建设、教育培训、传媒文化、环
保科技等领域。 吕泽华表示，濮阳近年
来发展势头迅猛，特别是在加快传统产
业转型升级的同时，狠抓“四新”战略新
兴产业，前瞻布局氢能、人工智能等未
来产业，发展潜力巨大。 香港新华集团
在包括新能源新材料、生物医药 、固废
综合利用等在内的高新科技 、 生态环

保、产业基金、基础设施等多领域与濮
阳发展理念契合。 希望通过此次座谈，
进一步加深了解，拓宽合作空间 ，推进
更深层次的务实合作。

作为我市的招商顾问， 单恒伟曾多
次为濮阳招商引资“牵线搭桥”，并对我
市优良的营商环境和务实高效的干部作

风给予高度赞赏。 他说，干部作风好，濮
阳万事兴。 几次濮阳之行，让他切身感受
到了“濮阳速度”“干部温度”。 希望此次
香港新华集团和濮阳能够深化交流，携
手合作，发挥各自优势，实现互利共赢。

杨青玖对单恒伟、吕泽华一行的到
来表示热烈欢迎，并简要介绍濮阳市情
及产业发展情况。 他表示，转型发展的
濮阳，孕育着无限商机 ，是投资兴业的
热土，也是创新创业的高地。 希望大家
在濮阳多走走、多看看，增进沟通了解，
找准合作契合点和切入点，推进合作事
宜尽快落地落实。 我们将竭尽全力，创
造一流的环境、提供一流的服务 ，努力
让投资者舒心发展、放心发展 、专心发
展，实现携手并进、合作共赢。

本报讯 （记者 段利梅） 9月 29
日下午，市相对集中行政许可权改革
领导小组会议召开，听取并研究加快
推进我市 “一枚印章管审批 ”改革工
作。市相对集中行政许可权改革领导
小组组长杨青玖、万正峰，常务副组
长赵建玲、孙起鹏，副组长惠康、管永
国、王俊海出席会议。 孙起鹏主持会
议。

根据市委统一安排 ，5月 21日 ，
我市“一枚印章管审批 ”改革正式组
织实施。 截至目前，已按照《濮阳市开
展相对集中行政许可权改革推进“一
枚印章管审批 ”实施方案 》明确的工
作步骤和时间节点 ， 完成了机构报
批、梳理摸底阶段工作任务 ，并就拟
划转事项和人员提出了初步意见。 各

县区参照市直做法同步推进。
会上，市委编办、市政务服务和大

数据管理局负责人分别汇报了我市开

展相对集中行政许可权改革推进 “一
枚印章管审批” 工作和人员编制划转
等情况。 与会人员先后发表了意见建
议， 并原则上审议通过了人员编制划
转方案。

市委书记杨青玖指出，开展相对
集中行政许可权改革是深入贯彻落

实党中央 、国务院和省委 、省政府关
于深化 “放管服效 ”改革决策部署的
重要举措，也是我市创新行政审批体
制机制，提高政务服务质量和便民服
务水平 ，优化营商环境 、激发市场和
社会活力的重要抓手，又是一场推动
改革创新、刀刃向内的自我革命。 各

级各部门要提高站位、 坚定信心、下
定决心，严格按照既定时间节点推进
各项改革任务，确保改革顺利圆满完
成。

杨青玖要求 ，要牢固树立 “一盘
棋 ”思想 ，系统思考 、统筹推进相对
集中行政许可权改革工作 ，按照 “编
随事走 、 人随编走 ”“调硬人 、 硬调
人 ”原则 ，配齐配强新组建的行政审
批部门工作力量。要积极稳妥、科学
高效推进改革工作 ， 抓好前期各项
准备工作 ， 加强与上级部门的沟通
对接 ， 集中时间和力量将事项 、编
制 、人员等划转交割到位 ，确保交接
无缝衔接 ， 杜绝工作脱节和审批监
管真空。

杨青玖强调 ，要通过推进 “一枚

印章管审批”改革落实落地，切实做到
“清单之外无审批”“大厅之外无审批”
“平台之外无审批”“名单之外无审批”
四个无审批， 系统性重塑行政审批制
度，整体性优化政务服务环境，努力提
高我市政务服务质量和便民服务水

平，持续优化营商环境，助推濮阳在资
源枯竭城市全面转型高质量发展中走

在前列、勇立潮头。
市长万正峰要求，要坚定决心、提

高站位，坚持原则、应划尽划，强化刚
性、执行到位，系统考虑、严防碎片，强
化衔接、确保顺畅，全盘系统、科学高
效推进“一枚印章管审批”相对集中行
政许可权改革， 持续打造一流营商环
境， 为濮阳实现高质量发展提供不竭
动力。

杨青玖万正峰出席会议并讲话

我市研究加快推进“一枚印章管审批”改革

位于开发区的辰龙化工苯并呋喃酮项目总投资 3.6 亿元，占地 37 亩，今年 2
月开工建设，计划 10 月投料试生产。 项目建成后，将成为全国苯并呋喃酮产量最
大的生产基地。 苯并呋喃酮是一种新型树脂抗氧剂，在各种塑料行业，特别是在航
空、军事、汽车、机械、化工、建筑等行业应用广泛，具有广阔的市场前景。 图为 9 月
26 日，工人正在忙着安装设备。 本报记者 黄立 通讯员 刘涛 摄

杨青玖会见莅濮考察客商

根据市政府办公室国庆节放假

安排的通知，本报国庆节期间出版安
排如下：10月 1日（周六）正常出版，
10月 2日（周日）至 7日（周五）停刊，
8日（周六）恢复正常出版。 日报停刊

期间，新闻稿件继续通过报社所属新
媒体平台及时推送。

特此敬告！
濮阳日报社编辑部

2022 年 9 月 30 日

敬告读者

�本报记者 王金勇 通讯员 王敬涛 张小茜

破案路上大写的民生
——— 记全国“最美基层民警”陈民生

前8个月全市经济向好发展


